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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Краевые парламентарии высоко оценили уровень пищевого производства в Норильске 
и на Таймыре 

Председатель комитета по промышленной политике, транспорту и связи Владимир 
Демидов в составе делегации депутатов Законодательного собрания края посетил Норильск. 

В Дудинке совместно с главой Таймыра Евгением Вершининым и председателем 
комитета по делам села и агропромышленной политике Заксобрания края Сергеем Зябловым 
Владимир Демидов побывал на площадке сельскохозяйственной артели «Заря». 
Предприятие занимается рыбопромысловой деятельностью и первичной переработкой рыбы. 
По информации «НИА-Красноярск», руководитель предприятия Насираддин Алиев 
представил присутствовавшим производственные возможности, поделился планами по 
дальнейшему развитию. Также бизнесмен рассказал об еще одном направлении 
деятельности – организации речных пассажирских и грузовых перевозок на собственных 
судах различного назначения, одно из которых – теплоход «Профессор Близняк», 
предлагающий красноярцам туристические круизы. 

На встрече с генеральным директором Заполярного пищевого комбината Гурбаном 
Томаровым депутаты обсудили перспективы сотрудничества с краевыми 
сельхозпроизводителями. Норильское предприятие выпускает молочную и мясную 
продукцию, которая представлена в торговых сетях в Норильске, Дудинке, Талнахе и 
Каеркане. «Мы увидели современное производство, серьезный, ответственный подход к 
выполнению требований к качеству и безопасности закупаемого сырья и выпускаемой 
продукции. Важно, чтобы у предприятия сформировалось надежные рабочие контакты по 
поставке сухого молока и мяса от ведущих сельхозпроизводителей Красноярского края», – 
отметил Владимир Демидов. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжается ремонт жилого дома 

До конца лета специалисты ЧП Терентьев должны завершить ремонт квартир, 
расположенных во втором и третьем подъездах дома на улице Островского,8А. Это жилое 
здание в центре Дудинки было признано аварийным в 2010 году. С декабря 2015-го по март 
2016 годов, в рамках реализации программных мероприятий целевой программы 
«Переселение граждан из аварийного жилищного фонда города Дудинки» и в связи с  
завершением строительства секций жилого дома на улице Островского,5, было произведено 
расселение жильцов. После соответствующего обследования  техническое состояние здания 
было оценено как «ограниченно работоспособное», без наличия опасности внезапного 
разрушения. 
       С момента принятия решения о необходимости ремонтно-восстановительных работ было 
укреплено свайное основание по периметру дома, осуществлён капитальный ремонт кровли и 
замена систем тепловодоснабжения и канализации, выполнены работы по восстановлению 
несущей способности несущих кирпичных стен и части междуэтажных перекрытий, включая 
марши лестничных клеток 1-го и 2-го подъездов. 
      В течение текущего лета во втором и третьем подъездах  производятся 
общестроительные работы в жилых помещениях здания. С результатами деятельности 
подрядной организации на объекте на минувшей неделе знакомились участники выездного 
совещания под председательством исполняющей обязанности Главы города Янины 
Квасовой.   
         В настоящий момент в 24 квартирах второго и третьего подъездов строители 
оштукатуривают стены, оклеивают их обоями под покраску, а потолки закрывают 
пенополиуретановой плиткой, укладывают кафель и устанавливают сантехоборудование в 
ванных комнатах. Также в квартирах идёт монтаж новых межкомнатных и металлических 
входных дверей. Уже отремонтированы и покрашены стены в подъездах, на завершающем 
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этапе строительства будут восстановлены разрушенные ступени лестничных маршей. 
Согласно контрактным обязательствам ремонтные работы во втором подъезде здания 
должны быть полностью закончены  31 августа, в третьем –  первого сентября.   

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Дмитрий Свиридов: «Норильск показывает пример активной работы и стойкости» 

Председатель Законодательного Собрания Дмитрий Свиридов находится в рабочей 
командировке в Норильске. Он рассказал о проблемах и перспективах развития заполярной 
столицы края.  

«У нас есть флагман промышленности, есть уникальный город на севере края, где 
сильные люди занимаются важнейшим для страны трудом. Норильск и Таймыр остаются 
основными инвесторами регионального бюджета, и мы прекрасно понимаем, что это 
достается непросто, а через тяжелый, упорный труд,- отметил Дмитрий Викторович. Говоря о 
перспективах, хочется сказать, что Норильск и «Норникель», имея серьезные программы 
развития, абсолютно точно обеспечены работой. Здесь будет развиваться и образование, и 
социальная защита. Вижу, как строится физкультурно-оздоровительный комплекс. Ударные 
темпы строительства говорят о том, что здесь появится новый спортивный объект, и еще 
будет сделано немало. Был в Норильске примерно месяц назад и вижу, что за это время 
город изменился. И главное не останавливаться. Норильск показывает пример активной 
работы и стойкости. Не проходит и дня, чтобы мы не общались с норильскими коллегами по 
тем или иным вопросам. Недавно прошли Дни края в Совете Федерации, где в том числе 
изучались проблемы северных территорий. Мы получили поддержку Валентины Ивановны 
Матвиенко по завершению программы переселения. Это не означает, что вопрос решен, но 
это говорит о том, что Совет Федерации на нашей стороне. Это дает надежду на то, что 
удастся склонить федеральных коллег, в том числе из исполнительной власти, к тому, чтобы 
программа нашла вторую жизнь и мы дали возможность свежим трудовым ресурсам 
оказаться здесь, тем более что потребность в этом будет точно. Мы видим, что здесь уже 
стартовали и успешно реализуются крупнейшие инвестиционные проекты. Несколько дней 
назад в Красноярске мы обсуждали серный проект, который должен кардинально изменить 
экологическую обстановку в Норильске. Со стороны исполнительной и законодательной 
власти края в этом вопросе будет оказываться дальнейшая поддержка. Мы бы хотели, чтобы 
этот опыт подхватили коллеги из других компаний, работающих в нашем регионе. Норильск в 
этом смысле показывает достойный пример. А региональная поддержка будет обеспечена». 

Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Аналитики ожидают роста цен на никель в ближайшие три года 

Цена никеля выросла на 23% с недавних минимумов в июне и достигла годового 
максимума – 14 880 долларов за тонну. Последний раз никель стоил столько больше года 
назад – 26 июня 2018-го.  

И это тенденция, пишут «Ведомости», ссылаясь на аналитиков швейцарского банка UBS. 
В отчете «Никель: скачки цен. Есть ли для них фундаментальная поддержка?» эксперты 
пишут, что тренд на повышение цены никеля сохранится в течение следующих трех лет, в 
2020 году цена вырастет еще на 22,3% и уйдет выше 18 000 долларов за одну тонну.  

Основная причина такого уверенного движения котировок, по мнению экспертов, – рост 
спроса на электромобили и их производства.  

Никель используется в аккумуляторных батареях, в том числе для электромобилей. На 
аккумуляторы приходится 5% мирового потребления металла, или примерно 115 000 тонн, 
говорится в материалах «Норникеля». Компания производит 10% первичного и 23% 
рафинированного никеля в мире. 

«Таймырский Телеграф» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Площадь лесных пожаров увеличилась в Красноярском крае 
На территории Красноярского края увеличилась площадь лесных пожаров. За 

прошедшие сутки было ликвидировано шесть возгораний в Эвенкийском районе. Их площадь 
составила 9,3 тыс. га, сообщает министерство лесного хозяйства региона. 

По информации на утро 23 июля, в авиационной зоне зафиксировано 11 лесных пожаров 
в Эвенкийском, Кежемском и Богучанском районах. Их общая площадь составляет 6,4 тыс. га. 
Угрозы населенным пунктам нет, пишет ИА KrasnoyarskMedia. 

Отмечается, что большинство возгораний находится в труднодоступной местности. В 
тушении задействовано свыше 400 человек и более 20 единиц техники. 

Кроме того, в регионе насчитывается 112 лесных пожаров в зоне контроля — крайне 
отдаленных и труднодоступных территориях, где практически нет населенных пунктов и 
ценных лесов. Площадь таких возгораний составляет 740 тыс. га. Из них три тушат 
спецслужбы. 

22 июля в зоне контроля отмечалось 93 пожара площадью 649 тыс. га. Зона контроля 
является территорией, где законодательно разрешено не тушить возгорания, если затраты на 
их тушение превосходят прогнозируемый ущерб. 

Известия 
 

Красноярские власти объяснили, почему не тушат лесные пожары в регионе 
В правительстве Красноярского края сообщили, что зачастую пожарных не доставляют к 

очагам возгорания из-за высокого риска для жизни. Лес горит в значительном удалении от баз 
авиации, из-за чего огнеборцов пришлось бы надолго оставлять наедине с огнем. 

«Очень важно, чтобы средства эвакуации находились в доступности: банально мог 
прилететь вертолет и эвакуировать людей, в противном случае они могут погибнуть в огне», 
— сказал председатель правительства Красноярского края Юрий Лапшин «ТВК». 

По его словам, вертолету требуется 4-6 часов, чтобы прибыть к месту пожара. 
При этом губернатор Красноярского края Александр Усс в беседе с ТАСС отметил, что в 

целом в тушении пожаров задействуют более тысячи человек. По его оценке, ситуация 
является острой, но контролируемой. 

Согласно данным красноярского Лесопожарного центра на 23 июля, на территории края 
действует 146 лесных пожаров общей площадью 747,7 тыс. га. 

РБК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Правительство одобрило законопроект о едином реестре населения страны     
Правительство России одобрило проект закона "О едином федеральном 

информационном ресурсе, содержащем сведения о населении Российской Федерации". В 
ближайшее время инициатива будет внесена в Госдуму.  

Говоря простыми словами, отмечает "Российская газета", появится электронный список 
всех граждан страны. Причем в реестре будут не просто ФИО и даты рождения, но важная 
юридическая информация. Например: номера СНИЛС, данные о семейном положении, 
прописка и многое другое.  

То есть все данные о людях будут в режиме онлайн стекаться в какой-то большой 
государственный компьютер.  

Будет создан единый информационный ресурс, содержащий базовые сведения о 
населении страны, оператором которого станет налоговая служба. "Законопроект детально 
прописывает, какие органы будут обязаны предоставлять информацию в реестр, - 
рассказывает предправления Ассоциации юристов России, член правительственной комиссии 
по законопроектной деятельности Владимир Груздев. - Например, миграционная служба 
будет предоставлять сведения о выдаче гражданам страны паспортов и загранпаспортов, 
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регистрации граждан. Будут направляться в реестр и сведения об иностранцах, вставших 
на миграционный учет, и многое другое".  

Как считает В.Груздев, подобный ресурс позволит решать множество проблем, в том 
числе повысить эффективность борьбы с правонарушениями. При этом улучшится качество 
госуслуг, гражданам станет легче решить многие вопросы, связанные с оформлением 
документов.  

Адвокат Вячеслав Голенев обращает внимание, что информационные ресурсы 
открывают совершенно неожиданные возможности, многие из которых трудно сейчас 
представить и предсказать. "С одной стороны, для человека значительно упрощается 
получение многих государственных услуг, - говорит В.Голенев. - Этот процесс происходит 
давно, но введение единого реестра позволит, без преувеличения, совершить прорыв".  

Однако, по словам адвоката, необходимы четкие регламенты наполнения реестра, 
хранения и, главное, использования информации. Доступ к таким реестрам должен быть 
строго ограничен. 

 Финмаркет 
 

Госдума заблокировала идею правительства поддержать экспортеров за счет ФНБ 
Комитет Госдумы по бюджету и налогам отклонил на заседании во вторник, 23 июля, 

поправку в Бюджетный кодекс, которая бы позволила правительству инвестировать средства 
фонда национального благосостояния (ФНБ) в экспортные проекты, сообщает «Интерфакс». 
Накануне руководитель комитета Андрей Макаров потребовал от Минфина (замминистра 
финансов Сергей Сторчак представлял документ депутатам) согласовать поправку с ЦБ и 
Счетной палатой, пригрозив иначе заблокировать идею правительства. 

Поправка позволила бы правительству выдавать средства ФНБ в виде государственных 
экспортных кредитов по достижении ликвидной части фонда свыше 7% ВВП. Сторчак на 
заседании комитета сообщил депутатам, что правительство планировало воспользоваться 
этим правом не раньше 2021 г., так как пока нужные проекты не отобраны. Предпринимало ли 
министерство попытку согласовать поправку с ЦБ и Счетной палатой, Сторчак не сказал, но 
уточнил, что список стран, потенциальных заемщиков из ФНБ, будет согласован с этими 
ведомствами. 

В ФНБ поступают сверхдоходы от продажи нефти. Сейчас в фонде 3,8 трлн руб., или 
3,6% ВВП. По прогнозу Минфина, к концу года фонд вырастет до 7,9 трлн руб., т. е. ликвидная 
часть превысит 7% ВВП. 

Счетная палата поправки в Бюджетный кодекс не поддерживает, говорил в понедельник 
замдиректора департамента предварительного, оперативного и последующего контроля 
федерального бюджета Игорь Прокопенко: «Эта поправка преждевременна <...>, потому что 
это затрагивает ключевое обеспечение долгосрочной устойчивости бюджетной системы, а 
также сохранение макроэкономической стабильности». Председатель ЦБ Эльвира 
Набиуллина в середине июня и вовсе предложила рассмотреть возможность увеличить порог 
с 7% ВВП, так как риски изменились с тех пор, когда он устанавливался в 2017 г. 

Ведомости 
 

Приток мигрантов в Россию достиг рекорда за 10 лет. Но почти половина работают 
нелегально  

«Динамика числа прибывших в 2019 г. по сравнению с предыдущими годами выглядит 
аномальной». В Россию едут все больше мигрантов — или статистика снова искажена? Но 
прогресса в их легализации нет. 

Миграционный прирост населения России в январе-апреле 2019 г. резко увеличился, 
превысив значения всех предшествующих десяти лет. Численность иностранных трудовых 
мигрантов в России несколько выросла, а доля легализованных на рынке труда среди них 
сократилась. 

 В первые месяцы 2019 г. миграционный прирост населения России резко увеличился — 
до 98 тыс. человек в январе-апреле 2019 г. с 57,1 тыс. за аналогичный период прошлого года. 
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Об этом говорится в «Мониторинге экономической ситуации в России, 
подготовленном РАНХиГС и Институтом Гайдара. 

Рост полностью обеспечен увеличением числа прибывших в страну — 218,6 тыс. 
человек против 177,3 тыс. за тот же период 2019 г., тогда как число уехавших практически не 
изменилось. «Динамика числа прибывших в 2019 г. по сравнению с предыдущими годами 
выглядит аномальной», — отмечают исследователи. 

Так, сравнение квартальных данных показывает, что число прибывших в Россию в 
первом квартале 2019 г. было максимальным за все последние 10 лет. Возможно, причина 
резкого роста заключается в недоучете их в 2018 г., когда миграционный прирост населения 
(125 тыс. человек) оказался самым низким за многие годы. Еще одной вероятной причиной 
изменения показателя может стать новая коррекция методики учета миграции, предпринятой 
в этом году.  

Так, за январь-апрель 2019 г. миграционный прирост населения России увеличился с 
подавляющим большинством стран. Со странами СНГ — на 57,4% по сравнению с тем же 
периодом 2018 г., с другими странами — в 5,2 раза. Сильнее всего приток мигрантов вырос из 
Армении и Украины, а сократился — с Белоруссией и Молдавией. Основными 
миграционными донорами России становятся Казахстан, Украина, Таджикистан и Армения. 

Выросло количество приехавших и из стран дальнего зарубежья. Так, число прибывших 
из Китая увеличилось в 2,35 раза, Сербии — в 2,17 раза, Сирии — в 1,93 раза. Число 
выбытий в страны дальнего зарубежья сократилось на 7%. 

По-прежнему основной контингент временно пребывающих — граждане стран СНГ. Их 
доля сохраняется на уровне 85%. Наиболее многочисленна группа выходцев из Средней 
Азии, за ними следуют граждане Украины, хотя их численность продолжает устойчиво 
сокращаться. После заметного падения в 2015–2016 гг. наблюдается рост временной 
миграции из Азербайджана, Киргизии, Таджикистана и Узбекистана, — говорится в обзоре.  

Всего на 1 июня 2019 г. в России находились 4,4 млн трудовых мигрантов — тех, кто 
приехал в страну с целью «работы по найму». В 2018 г. на ту же дату их было 4,2 млн. 97% 
мигрантов — выходцы из стран СНГ. На 1 июня 2019 г. на руках у трудовых мигрантов было 
1,7 млн разрешений на работу и патентов (годом ранее — 1,85 млн), еще чуть более 1,1 млн 
человек могли работать без таких документов как граждане стран – членов ЕАЭС).  

Около 64% трудовых мигрантов потенциально имели возможность трудоустроиться в 
России официально; по сравнению с прошлым годом их доля снизилась — было около 69%.  

Отсутствие прогресса в легализации трудовых мигрантов на рынке труда 
свидетельствует о недостатках миграционного законодательства и правоприменительной 
практики в текущих экономических условиях, — резюмируют ведущие научные сотрудники 
лаборатории исследований демографии имиграции ИНСАП РАНХиГС Никита Мкртчян и 
Юлия Флоринская. 

ДК 
 
В России проверят все детские лагеря и базы отдыха после трагедии в Хабаровском 
крае 

Глава МЧС России Евгений Зиничев потребовал проверить все детские лагеря и базы 
отдыха. Об этом сообщает ТАСС. 

 «Органам Госпожнадзора в срочном порядке провести внеплановые проверки детских 
оздоровительных лагерей и других баз отдыха на соответствие обязательным требованиям 
пожарной безопасности, а также на предмет нахождения там незарегистрированных 
палаточных лагерей», — отметил Зиничев.  

Он добавил, что нужно принять самые жесткие меры как в отношении собственников, так 
и в отношении должностных лиц. 

В ночь на вторник в туристическом комплексе «Холдоми», где в палаточном лагере жили 
почти 200 детей, возник пожар. Погибли четверо детей. Возбуждены уголовные дела по 
статьям об оказании услуг, не отвечающих требованиям безопасности жизни потребителей, и 
о причинении смерти по неосторожности. Задержаны директор лагеря Максим Кузнецов и 
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учредитель компании ООО «Экстрим Сервис», которой принадлежит лагерь, 
Виталий Бурлаков. 

 Власти региона объявили 24 июля трехдневный траур по погибшим. 
Росбалт 

 
7. РАЗНОЕ 

 
Народ узнал, как мало он зарабатывает.  Люди вдруг перестали довольствоваться 
высмеиванием рапортов о «средней заработной плате». Оказывается, более честные цифры 
запрятаны не так далеко. 

Широкие массы россиян вступили в эпоху великих зарплатных открытий. СМИ и соцсети, 
как по команде, переполнились рассуждениями о различиях между «средней», «медианной» 
и «модальной» заработных платах. 

Авторы материалов — кто с мудрой улыбкой, а кто и с воздеванием рук — сообщили 
публике, что пора забыть о средней зарплате, которой привыкло хвастать начальство (47,7 
тыс. руб.) и осознать, что истинная заработная плата называется медианной и по своей 
величине существенно меньше (34,3 тыс.) 

И это была только первая волна. В последние день—два господство на 
информационном поле захватила еще более истинная зарплата — модальная, 
незначительность которой (23,5 тыс.) заставит вздрогнуть даже человека хладнокровного. 
Именно столько, оказывается, «получают большинство граждан России». 

От себя добавлю, что на самом деле все еще хуже. Ведь упомянутые цифры — это так 
называемая начисленная заработная плата. Но работникам-то деньги достаются только 
после того, как наниматель снимет с них НДФЛ. Проделав эту процедуру, получим для 
средней, медианной и модальной зарплат соответственно 41,5 тыс., 30 тыс. и 20,4 тыс. 

Байки о пятидесяти- или хотя бы сорокатысячной зарплате как якобы «стандартной» 
люди привыкли считать пропагандистским блефом. И совершенно правы. Но стоит ли в 
качестве заработка «большинства граждан» принимать двадцатитысячную? 

Нет, не стоит. 
Начну с того, что первоисточником всех этих сенсационных цифр является выпускаемый 

раз в два года бюллетень Росстата, очередной выпуск которого, посвященный зарплатным 
раскладам на апрель 2019-го, только что опубликован. Не то чтобы составители сильно его 
рекламировали, но каждый интересующийся может с ним познакомиться. 

Отмечу, что о средних зарплатах госстатистика докладывает ежемесячно и громким 
голосом, а обо всем прочем — гораздо реже и тише. При этом величина средней заработной 
платы, определяемой как среднее арифметическое всех начисленных зарплат, говорит лишь 
о том, что сравнительно небольшой части россиян достается гораздо больше прочих. Доля 
верхних 20% работников в общей сумме, пошедшей, по отчетам, на оплату труда, составляет 
48,3%, а доля нижних 20% — 6,2%. 

Справедливо ли такое неравенство? Я бы сказал, что если оно не является побочным 
продуктом политики властей, если способствует росту богатства страны и ее граждан и при 
этом не превращает наименее удачливых из них в нищих и изгоев, то в неравенстве есть 
смысл. У нас по этим трем пунктам все ровно наоборот. Однако сегодня говорим не о 
справедливости, а только о самих масштабах бедности и богатства. 

Итак, мерить типичные российские заработки по отчетным величинам «средней 
заработной платы» неправильно. Интуиция граждан не обманывает. Две трети работников у 
нас получают меньше, чем «средняя зарплата». 

А что сказать о зарплате модальной? 
Ее измеряют так. Берут всю лестницу заработных плат. Проходят по ней с каким-либо 

интервалом — скажем, в 1 тыс. руб. Выясняют, сколько получателей зарплат попадают в 
каждый интервал. Допустим, в интервале от 23 тыс. до 24 тыс. получателей больше, чем в 
любом другом тысячерублевом отрезке. И, наконец, по формуле, которой я не стану грузить 
читателей, выводят некую «модальную» цифру с точностью до рубля — в нашем случае это 
23,5 тыс. 
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Экзистенциального смысла в модальной зарплате нет. Получают ее, разумеется, вовсе 
не большинство работников. В нашем случае она близка к среднеарифметической 
заработной плате в третьей снизу десятипроцентной группе (22,3 тыс. руб.) Это означает, что 
примерно 70% работающих получают больше модальной зарплаты. 

Поэтому оставим знатокам и ценителям «среднюю» и «модальную» и в качестве 
главного индикатора выберем медианную зарплату, т. е. такую, которая делит всю лестницу 
зарплат ровно пополам: половина работников получают меньше, а половина — больше. 

Начальство так запудрило мозги людям, что этот простой как таблица умножения и 
широко используемый в мире индикатор выглядит у нас чем-то загадочным. Влиятельный 
медиа-ресурс настолько уверен в невежестве своих читателей, что, подступая к обсуждению 
медианной зарплаты, почтительно просит авторитетного экономиста раскрыть публике суть 
этого таинственного показателя. 

Надеюсь, однако, что повторных обращений к экспертам не понадобится. Шумиха, 
поднявшаяся сейчас в прессе вокруг заработных плат, показывает, что граждане созрели для 
того, чтобы начать знакомиться с реальным состоянием проблемы. 

Помимо прочего, из росстатовских докладов они могут извлечь, что в апреле 2019-го 
медианная зарплата составляла 72% от средней, в апреле 2017-го — 72,8%, а в апреле 2015-
го — 73,6%. То есть, по сравнению со средней, медианная идет вниз, указывая, что 
неравенство заработков у нас растет. И оно уж точно не помогает прогрессу. Застой во всем, 
но только не в деньгах, которые выписывает себе привилегированный слой. 

Однако не будем отвлекаться и уточним сами цифры. 
К сожалению, упомянутые 30 тыс. получаемых на руки «медианных» рублей — это 

зарплата, типичная не для всей совокупности наших сограждан, а только для сотрудников 
организаций, в которых, по оценкам на 2018-й, работали лишь 60,6% занятых. Другие 
экономические структуры и других занятых Росстат своими наблюдениями просто не 
охватывает. Но мало сомнений, что официальные заработки там гораздо ниже. Даже и с 
добавлением неформальных трудовых доходов, получаемых, несмотря на растущие усилия 
контрольных органов, десятками миллионов граждан как в «организациях», так и вне их, 
суммарный типичный заработок россиянина сейчас вряд ли превышает все те же 30 тыс. руб. 

Много это или мало? С пониманием того, что в Москве медианная зарплата (после 
вычета НДФЛ) — 57 тыс., а, к примеру, в Псковской области — 21 тыс., согласимся, что доля 
тех, кому в лучшем случае едва хватает на самое необходимое, в стране велика. 

И, несмотря на казенный трезвон о «борьбе с бедностью», эта доля скорее растет, чем 
убывает. Ведь экономика в застое, а реальные располагаемые доходы (надо помнить, что 
они состоят не только из заработных плат) снижаются шестой год подряд. 

Состояние дел не так ужасно, как видится тем, кто в эти дни купился на истории о 
модальных зарплатах, но ясно, что оно плохое. Однако считаю плюсом стремление людей 
разобраться, как все обстоит в действительности. Хоть это появилось. 

Росбалт 
 

Почему никакого транзита власти не будет 
Известный экономист и аналитик Михаил Хазин выдвинул любопытный тезис, 

посвященной теме так называемого «транзита власти 2024». Он заключается в том, что 
поскольку Россия является частью процесса идущих глобальных трансформаций, то имеет 
место некий процесс согласований условия этих трансформаций. Это некая «новая Ялта», 
новый Договор между ключевыми мировыми державами – Россией, США и Китаем. Прежде 
всего, между их лидерами – Владимиром Путиным, Дональдом Трампом и Си Цзиньпинем. 

Поскольку процесс трансформаций и согласований растянут во времени далеко за 
пределы 2024 года, то это делает Путина необходимым игроком мировой политики за 
пределами даты транзита. С учетом этого факта никакого трансферта не будет, как бы 
формально ни менялась конфигурация российской власти. И потому тема транзита сейчас 
Путину вообще не интересна, она неактуальна, и потому он ею не занимается. Пока мир не 
перейдет на новые условия, ни о каком транзите не может быть и речи. 
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Тем не менее, как отмечает Хазин, еще 5 лет спада, причиной которого является 
либеральный Вашингтонский консенсус имени Била Клинтона, Россия не выдержит. 
Либеральный дискурс догорает в России, подобно костру у дороги, и пока он не выгорит 
полностью, смена либералов в элите на их оппонентов невозможна, точнее – она не нужна, 
так как она неизбежна, но уже после завершения мировых согласований, требующих 
сохранения Трампа, Путина и Си Цзиньпина. После чего либералов устранят, так как в мире 
им не будет базы поддержки. А пока они эту базу имеют, их не трогают, а готовятся их 
игнорировать, хотя замену им сейчас взять неоткуда. 

Тезис Хазина очень интересный, хотя и не выглядит полностью бесспорным. Так, 
вызывает сомнение тезис, что еще 5 лет спада Россия не выдержит. Опыт и интуиция тех, кто 
рожден в СССР и пережил 90-е, показывает, что Россия и распадается не от спада, и 
восстанавливается не от подъема. В отношении России тут нет линейной логики. 

Россия не только в состоянии выдержать десятилетия спада, но и на спаде способна 
расширить свои территориальные пределы. Иван III не сначала добился роста, а потом 
объединил Русь, а сначала объединил Русь, в которой был спад, а потом в ней начался рост. 
Иван IV и прочие русские цари делали то же самое. 

Российская Империя в 1913 году в плане роста была наилучшей за всю историю. Через 4 
года ее не стало. СССР возник задолго до успеха индустриализации и коллективизации. 
Восточно-европейский советский блок возник, когда СССР был в наихудшем состоянии после 
войны. Распался СССР в период, намного более лучший, чем последующие 90-е. Крым 
вернулся в состав России через 6 лет после начала экономического кризиса. И в период 
спада Россия его поднимает. Да, такая вся кризисная и либеральная. Но ведь мосты-то 
налицо!  

Можно сказать наоборот: на «спаде» Россия не только не распадется, но и вернет 
утраченные территории, и даже продолжит процесс их возврата. Возможно, это выглядит 
нелогично с точки зрения абстрактной теории экспансии, требующей для себя сначала 
растущей экономической базы, но когда Россия развивалась по теории? Когда Россия 
сначала заканчивала перевооружение, а потом вступала в войну? Всегда было наоборот. В 
России всегда были не сначала рост, а потом объединение, а наоборот, сначала 
объединение, а уже потом рост. 

Но вот что требует согласия с Михаилом Хазиным, так это его тезис, что транзит власти 
либералы и силовики стремятся использовать для передела власти. Смена президента – это 
смена команд, и потому сани нужно готовить летом, а телегу зимой. И потому в стане 
либералов царит оживление. Они действительно хотят расширить тему простой передачи 
власти, они хотят под эту сурдинку расширить свои полномочия. 

В России невозможно устранить либералов из экономической власти, не вырвав Россию 
из мирового либерального дискурса. А вырвать его оттуда можно только при условии его 
глобальной катастрофы. Либералы в экономической власти сейчас – это как раковая опухоль 
в мозгу. Бывает, она так сплетена с важнейшими кровеносными сосудами, что полностью ее 
вырезать невозможно, без риска убить человека полностью. И потому ее оставляют до поры 
и лечат терапией. После чего она или остановится, или пойдет метастазами. 

В случае смены парадигмы на нелиберальную – операция не нужна, так как организму 
меняют голову. Но пока голова прежняя, с ней возятся и несут риски. 

В смысле соотнесения глобальных тенденций с внутрироссийским политическим 
календарем транзит действительно бессмысленнен и неактуален. Он является 
интеллектуальной ловушкой для обывателя, но последним шансом на реванш для 
либерального лобби. Поэтому знайте, как только Вы начинаете говорить о транзите власти – 
Вы тут же начинаете играть по правилам болотных либералов, которые используют этот 
дискурс для интеллектуального управления. Поэтому наш лозунг – никаких транзитов власти. 

Когда Путин говорил, что либерализм мертв, он имел в виду уходящую историческую 
перспективу либерализма, а не уже наступившую реальность. А на уходящей перспективе 
действительно любое возвращение либералов – это агония. Либерализм пока жив, но ведь 
самая темная ночь обычно бывает перед рассветом. 

АгитПро 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 24.07.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 13 ▲ 0, 15 

EUR 70, 64 ▼0, 01 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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